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体坛传真

“9秒92，新的亚运会纪录！”8月26
日晚的朋加诺国家体育场内，现场解说
的声音突然变得异常高亢，看台上一片
欢呼。作为田径项目的压轴大戏的男子
百米飞人大战，苏炳添第一个冲过终
点，成功夺冠。而这，竟是他首次在综
合性运动会中获得百米金牌。

率先冲过终点的那一刻，苏炳添高
高举起左手，骄傲地扬向天空。只有他
自己最清楚，为了这份坚守，付出了多
大的艰辛和努力。十多年的职业生涯，
他终于等来了一枚真正的金牌，为自己
正名：我才是亚洲第一飞人。

“你的下个目标是什么？”赛后有记
者问苏炳添。他想了想，笑着回应：“下
个目标？想放假。”8月29日，苏炳添就
将迎来29周岁生日。今年7月他的孩子
刚出生。也许，是职业生涯没一枚金牌
的遗憾，让“奶爸”坚持到了现在。

伴随着苏炳添亚运会的夺冠，很多
人开始猜测，两年后的东京奥运会，苏
炳添还会出现在赛道上吗？答案显然是
肯定的。在此前多次采访中，苏炳添都
曾表示，跑到2020是自己的目标。

继续跑，是因为明白，自己还有实
力可挖。“如果比赛的氛围、环境和气候
都合适，加上运动员感觉良好的话，苏
炳添能给中国带来一个奇迹。”亚运会赛
前，外教兰迪·亨廷顿如此说。在这位
经验老到的国际名教练眼中，苏炳添还
有潜力可挖。

继续跑还因为憋着一口气——平亚
洲纪录并非顶点，奥运会的遗憾还待弥
补。今年已两次跑出平亚洲纪录的 9 秒
91后，苏炳添充满信心，甚至放言：“亚
洲人可以跑到9秒85。”而这无疑也是苏
炳添下一步的目标。26日赛后，苏炳添
说，自己打破的是综合性运动会从未夺
冠的魔咒。而事实上，奥运会从未闯进
百米决赛，同样是苏炳添的一个心结。

29岁的年纪，在百米赛场其实并非
老人。最简单的例子就是“常青树”加
特林，在35岁的高龄打败博尔特，获得
2017年田径世锦赛冠军。如今这一枚亚
运金牌或许是苏炳添职业生涯后期的又
一份动力。只要保持健康，即将29岁的
苏炳添还会这样一路狂奔，一直跑向东
京的百米赛道。 据《新民晚报》

男单女单都全军覆没

在雅加达，石宇奇首轮即出局，两
天后“独苗”谌龙也被淘汰，至此中国
男单全军覆没，无缘四强。这一成绩也
创造了2002年釜山亚运会以来，中国男
单的大赛最差战绩。

谌龙对阵东道主选手金廷以0∶2失
利，两局比分为 19∶21、11∶21。赛后
谌龙坦言，自己身处于印尼的魔鬼主
场，观众震耳欲聋的呐喊声影响了他。
如此说法，解释了他的关键球失误，和
第二局大比分的溃败。

男单折戟后不到半天，女单也全军
覆没。陈雨菲迎战四天前交过手的二号
种子山口茜。之前的女团决赛，陈雨菲
作为一单，曾在与山口茜的较量中2∶0
轻松胜出。然而再次交手，陈雨菲发挥
欠佳大比分输球，未能晋级四强。另一
名参加女单的国羽选手何冰娇，早在八
分之一决赛就输给了奥原希望。

从月初的世锦赛，到月底的亚运
会，国羽单打没能拿下一个单打冠军。
若说世锦赛有桃田贤斗、马林、安赛龙
等世界名将前后夹攻，夺冠难度大。那
么在亚运会，并没有其他大洲的强手，
桃田贤斗更是早早爆冷出局。对手并不
强，谌龙和石宇奇却被东道主选手爆冷
淘汰；女单方面，陈雨菲和何冰娇输给
日本对手，也没能碰上世界第一戴资
颖，过程有些差强人意。

青黄不接，这个词其实早就伴随国

羽。里约周期内，新老交替的国羽女单
已先后创下了多项所谓的“最差战绩”，
球迷和网友讨论的内容，已经不再关乎
技术和打法，而更多的是拼劲和意志。
背后的逻辑是，几名国羽当家主力基本
处于追赶对手的过程中，偶有爆发，但
起伏不定，实力差距是客观存在的。

对这支队伍而言，唯实力才是硬道
理。如今国际羽坛形势是群雄逐鹿，没
哪名运动员有足够统治力。第一梯队选
手间水平不分伯仲，谁赢都不足为奇。

因此，无论男单女单，此前的几站
巡回赛和世锦赛上，国羽选手都曾一度
展示出了不错的竞技状态，却在雅加达
集体遭遇哑火。太多轻易的落败，再一
次显示出状态的起伏不定。

国羽需要尽快追赶

里约奥运已经过去两年。经过两年
的沉浮，国际羽坛的形势也早已发生了
改变。列强林立、新贵崛起，这给国羽
带来许多思考。进入东京奥运周期以
后，国羽在世界大赛上的表现一直难言
满意。如果想要在两年后的东京重塑昔

日的光辉时刻的光辉时刻，，依旧有很长的路要走依旧有很长的路要走。。
相比较过去的独步天下相比较过去的独步天下，，如今国羽如今国羽

早已丢掉了自己的早已丢掉了自己的““霸权霸权”。”。从本届亚运从本届亚运
会来看会来看，，虽然印尼魔鬼主场的威力巨虽然印尼魔鬼主场的威力巨
大大，，但国羽还是遭遇了很多令人意外的但国羽还是遭遇了很多令人意外的
失利失利。。那么那么，，倘若两年后站在东京球馆倘若两年后站在东京球馆
内内，，面对日本球迷制造的压力面对日本球迷制造的压力，，又能交又能交
出什么样的表现出什么样的表现？？当然当然，，不能忽视中国不能忽视中国
队在部分双打项目上队在部分双打项目上，，继续保持着现有继续保持着现有
的统治力的统治力，，这对于国羽以及球迷这对于国羽以及球迷，，这是这是
远远不够的远远不够的。。

按目前的情况来说按目前的情况来说，，国羽单打的定国羽单打的定
位基本处于“挑战有余、称霸不足”的
状态，而对手们却是越来越强大。

在里约，林丹被李宗伟挡在决赛门
前，谌龙为中国守住了这枚金牌。远望
东京，国羽还能有这样的“容错能力”
吗？雅加达失利后，答案恐怕很不乐
观。时间紧、任务重，迎头追赶，国羽
必须马上启程。

据中新网

“能够接受失败是一个过程。”
詹姆斯日前在接受采访时说道，

“失败并不是你的错，有时人们太
害怕失败，那是因为他们没完全把
心思投入到一件事情上。”

自 2003 年进入 NBA，詹姆斯
就成了这个时代最好的篮球运动
员，但在他 2012 年拿到首个总冠
军前，也曾多次经历失败，职业生
涯前两年他都未能帮球队打进季后
赛。2007年总决赛，他和骑士被马
刺 4∶0 横扫；2011 年，詹姆斯再
度闯入决赛，然而热火却在 2∶1
领先情况下被独行侠逆转。而过去
四年的总决赛，詹姆斯只赢下其中
一次，事实上他职业生涯总决赛的
成绩也是胜少负多。

今年夏天，詹姆斯将在洛杉矶
开始新的 NBA 征程，和他前两次
转会不同的是，这次詹姆斯身边将
没有特别出色的队友，湖人队目前
相对平庸的整体实力也注定了詹姆
斯新赛季将不会轻松，但这位联盟
第一人已做好了准备。“我明白有
时我不会成功或者会失败，但我不
会停下脚步。”詹姆斯说道，“我会
不断地卷土重来。” 晚综

穆里尼奥最近有点上火，他遭
受了很多的批评。上轮联赛，曼联
爆冷 2∶3 不敌布莱顿，将穆帅推
到火山口上。近日接受采访时，穆
帅强调他从不是自私的人，他将球
队及俱乐部的利益放在第一位。

“在我的教练生涯中，我从来
不是一个自私的人，不会只想着自
己。我是一个经常为俱乐部考虑的
教练。最近这两场比赛，曼联球迷
的表现很棒。他们并不是为我加
油，而是为整个球队加油，这很重
要。”穆帅表示，他希望曼联球员
能用表现回报痴心的球迷。”

执教曼联以来，穆帅的战术一
直备受争议。大家希望曼联踢进攻
足球，但穆帅更喜欢防守反击。记
者问穆帅如何评价曼联现有的阵
容，而这个问题彻底惹毛了葡萄牙
人，他批评记者总是给他下套。

“这一周，看上去你们知道了一切
（指记者们乱写）。然后我来这里，
你们还假装问我问题。这真是太奇
怪了。”穆帅很生气。 晚综

詹姆斯：
接受失败是个过程

穆里尼奥:
我不是自私的人

亚运会男女单打悉数落败

国羽为何如此“单”薄？
8月26日晚，随着陈雨菲0:2不敌日本选手山

口茜，参加雅加达亚运会羽毛球单打的国羽男女众
将就此全军覆没。多年以来，国羽单打项目在世界
大赛上所向披靡，无论男单、女单，从来都是冠军
的有力争夺者。如今，男女单打已连续在世界大赛
无缘冠军。人们不禁要问，国羽到底怎么了？

夺得个人首枚亚运金牌
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